

## Diagonales : L'âge du capitaine

23-02-2009

Au récent Forum de Davos, Gordon Brown, diplômé de l'université d'Edimbourg, conclut son intervention par une allusion au Titien, "ce grand peintre qui vécut jusqu'à l'âge de 90 ans et qui, après avoir achevé sa dernière toile, aurait déclaré qu'il commençait tout juste à comprendre la peinture". Et le Premier ministre d'ajouter : "Vis-à-vis de l'économie, comme Le Titien, nous apprenons avec les années". Peu après, aux Communes, David Cameron, ancien d'Oxford et leader de l'opposition, ironisa sur l'incapacité du chef de gouvernement à être précis, en soutenant que Le Titien était mort à 86 ans ! Dans les minutes qui suivirent, l'état civil du Titien faisait l'objet d'une modification sur Wikipédia pour le faire décéder à 86 ans exactement. On connaît l'adresse IP de l'ordinateur d'où a été effectué le changement : 194.203.158.97. Cette adresse appartient au Parti conservateur. Tout est rentré depuis dans l'ordre. Sur l'encyclopédie, les dates de naissance et de mort du Titien sont désormais indiquées sous forme d'intervalles de probabilité.

Qu'est-ce que la démocratie ? C'est un régime dans lequel, alors que l'économie connaît sa plus grave crise depuis un demi-siècle, on débat au parlement de l'âge des peintres de la Renaissance.

Réagissez sur l'Agora

d'oomark, un espace de prolongement des problématiques soulevées par

Références (par oomark). Merci d'adresser vos commentaires à [agora@oomark.com](mailto:agora@oomark.com)

présenté avant mise en ligne.

. Un bon à tirer vous sera

Jean-Jacques Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)